

Berlin, d. 24.2.42.

Meine Lieben,

Um mich zu schützen, habe ich Ihnen geschrieben, dass wir nicht mehr
solchen Briefe schreiben werden, aber es ist so
gewöhnlicher Post schicken können und gibt es da wohl nichts
Schöneres als mit Euch ein wenig zu plaudern. Hoffentlich geht
es Euch so wie uns, dann sind wir alle zufrieden. Während
Ihr dort schwitzt, sitzen wir nach wie vor in unserer warmen
Apartment. Draussen liegt viel Schnee und der Himmel ist
so dunkel angezogen als ob es noch nicht gehen wird. Wie gerne
würden wir Euch von unserer Kälte etwas abziehen und Ihr
w. solt Euch sicher sehr dazu freuen, mit Abkühlung, was?

Duddi und Richard stampfen jeden Morgen durch den Schnee
zur Arbeit, doch es macht ihnen viel Spaß, Ri hat ja sonst
in diese Zeit Ski gelaufen und so hat er jetzt auch noch
etwas mit Schneee zu tun, auch wenn es fegen, eine gesunde
Beschäftigung. Es geht aber beiden gut in jeder Beziehung,
Duddi hat keine so schwere Arbeit, sitzend und kommt
abends mit einem geliebten Hause zusammen wieder ganz
angekracht nach Hause. Sie akklimatisiert sich jetzt ein
wenig, es wurde aber auch höchste Zeit, sie ist ja nun froh,
wenn sie ihr geliebtes Löwenden nur sieht hat, dem sie sehr
benutzt, der Bengel ist 14 Jahre alt. Nur heißt es sich
nicht gefallen lassen. Hause kommt vielleicht Ostern da
w. dann die Schule verlässt in eine Gartenlehranstalt hier.
Zu weitorem sangt er auch nicht viel, Schule ist nun
mal seine Passion nicht und leonen? drücken allklug
reden u. s. w. Er ist gross geworden, sieht mir sehr unterschiedlich
aus, nur blond. Auch von mir kommen gute Nachrichten
es geht es nach wie vor blendend. - Nur frische Abschlössen

Bischlekt nedt wir vor lustig weiter, hat jetzt einige Flänschen,
innen mit grünen Marmur ausgestattet, gearbeitet, dann
einen Nähtisch mit ausziehbarer Klappsi und augenblicklich
macht von einigen Wandarme aus Holz, sowie Esse aus
Metall hat. Sein Servierdienst, der Fuge ist eingezogen lobb
frohen ja ab und want ihm einen "Kunstfissiler"?
Na, da sind wir auch zufrieden was? Sein Handwerk kann
es ja wirklich bewerben. Jochen bekammt seit einigen Wochen
mittages von der Gemeinde geliefert, natürlich gegen
Abgabe entsprechender Marken. Doch so hat er doch wenigstens
etwas Warmes am Tage. Das Essen ist verhältnissmäßig
noch gut, wir sind ja nicht so auswärts. Richard bekommt
jetzt nichts mehr dort und kocht sich ihm jetzt Tee etwas.
Ja, die beiden haben es gut, brauchen sich nur nichts zu
brennen, kommen aber nach Hause, das Zimmer
ist warm und das Essen fertig. Und da steht mein
Schwester wohl sehr die Arbeit, das bilden Flicken und Stopfen
ist doch nicht so viel. Sie kann mir, wenn wir Besuch haben
zu uns hereinkommen, da sie zu kochen hat, vor allem nach
sich ja Flänschen herbeien. Der Vater ist wirklich, ist ja be-
stechlich, ist aber masklos. Aber sonst ist alles soooo in
Bottelstock, mutti künften und mutti vorne, so steht es
davon. Ja, wer hätte das gedacht, was? Das hat doch wohl
der gute Einfluss von uns gemacht. So war ja aber auch
nicht mit schön. Ja, meine Kinder, wir seien nun bald,
hoffentlich in aller Freude, unsern 20. Hochzeitstag. Ich denke,
dass wir da wieder zusammen sein können. So wird nicht
davon getröst, höchstens, wenn uns der Projek danach steht,
könnte ich uns mein Kindern aus Roggenwehl und Milch,
schmecken sehr gut.

Ich hatte ihn schon einmal gebeten in meinem Backenruder
und er hat allen gut gerundet. Ja, wenn wir von Eurem
Fabrikat zu hören, dann sehe die ganze Sache anders aus.
Sicherlich klappt es bei Euch, wir oft am Tage denken
nur an Euch, die Ober müssen Euch doch sonst oft klein-
gen. Unser Magdeburgern geht es auch gut, sie haben es warm,
die beiden alten Leutchen, wohnen zur Untermiete in einer
Villa mit Heizung. - Limburg spraden wir auch neulich, wir
kommen weniger mit ihnen zusammen, sie haben wohl
etwas. Besseres gefunden, die Tiefbohrung ist auch zweckmäßig
u. s. t. Es gepflegt noch immer weiter in dem Stein und Juli
bekommt ihre Schwiegertochter nach Schwester. Sie hat das beste
Fest erwähnt, sobald sie sonst viel zu arbeiten hat. Wir ben-
nen ja einen Begriff „Arbeit“. Von Siegbert mit Frau war
noch keine Nachricht da, sie sind schon mehr 3 Monate
fort, ebenso von Liedmann, Käti mit Mann u. s. w.
Von Gustav soll ich Euch möglichst wissen, wir kommen
häufig zusammen, er ist immer noch der ruhend
u. läugnicht, auch an unserm Opa. Gustav arbeitet noch
immer auf seiner alten Stelle, von welcher er auch reklamiert
wurde. Martha geht es jetzt wieder besser, sie hatte in der
letzten Zeit viel gekämpft. - Tante Ruthie hat ja nun auch
die ewige Ruhe gefunden, z. s. D. ist sie von all dem Leben
end erholt worden. Baermanns wollten sie nicht mehr be-
halten, da Frau B. leidend und Peintchen eine Pflegerin be-
ausprobieren musste. Doch bekam sie immer hat sie sich
zur letzten Zeit auf den Weg gemacht. Wir halten noch
viel Lanforeien, da sie nach bisher transportiert werden

sollte. Tante Anna lebt noch immer dort, sie haben es nicht
gut, haben viel Aufregungen durchgemacht aber es ist immer
dort noch besser als andernwo. Sie wollte ja so gern zu Eva
ziehen, doch das ging nicht. Jeds hat Vater ja Fr. Waldheim
hingenommen, sie wohnt im Kiddyzimmer und unser
Fremdenzimmer und fühlt sich sehr wohl dort. Stoms müssen
auch einzischen in die Fohladerkasse, neben dem Gemeindesaal.
Opa darf wohnenbleiben und da sind wir froh darüber. -
Ja, und was kann ich von uns beiden Alten berichten? Wir
sind gesund, du und ich, habe du schlaue Lüne und
wir vor. Mein Ohr plattet augenblicklich Weisheit, ich habe
gestern nur alle 14 Tage gewaschen. Sonntags verbringen sich
unsere 4 Männer die Zeit mit Skat spielen und sie ver-
geht wie ein Fliege, während wir Damen fern Zeit haben, ent-
weder zu lesen oder sonst etwas zu tun. Wir bekommen auch
viel Besuch von Leos Verwandten, haben zu ihnen hin und
im Kinderchen ist wieder eine Woche verdiomolten, wo nur
die Zeit bleibt. Also ist es nicht gut so? So steht auch bei
uns der Frühling vor der Tür und wir brauchen auch dann
nicht mehr nur Ihre Wärme und den Sonnenstrahl be-
neiden. Von Ebel hatten wir auch oft Nachricht, sie ist sehr be-
kräftigt, da ihr Sohn nicht mit hier ist und sie weiß nicht, wo
er sich aufhält. Gern muss alles doppelt sagen, die Sonne tut
nur zu viel. Der Beugel hat sich nur von Eva verabschiedet,
nicht bei uns. Ihm tut solche Lebe mal gut. So, nun endlich,
ich will gleich mit Leo noch fortgehen, es ist zwar Schneefall
draussen aber, die Luft ist schön, sagt Opa immer. Bleibt
gesund, mein Lieben, macht auch nur uns keine Sorgen
und sendt innig umarmt von Ihrer 3 Tox.